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「ふるさとを愛し
明るい未来を切り拓く

子どもの育成」

「かしこく ゆたかに たくましく」

「避難訓練（火災想定）」消防署の方からご指導を！
１１月１６日(水)に、火災を想定した避難訓練

を行いました。今回は、由利本荘市消防署より署
員の方をお迎えし、通報訓練等も含めた避難訓練
を実施しました。今まで試したことがなかった外
のらせん状の非常階段も活用し、よりスムーズな
避難に結びつけることもできました。また、その
後、消火器を使った消火訓練も行いました。
コロナ禍により外部の方をお迎えしての訓練は

ここしばらく行われておりませんでしたので、訓
練の様子を見ていただきご指導いただくよい機会
となりました。署
員の方からは、「と
ても集中して取り
組んでおり、静か
に、速やかに避難
することができて
いてすばらしいで
す。」と褒めてい
ただきました。

県学習状況調査（４～６年）真剣に取り組みました。
１２月１日(木)は、県の学習状況調査の実施日

でした。小学校の調査対象は、第４～６学年の児
童となっており、本校の子どもたちも真剣に取り
組みました。４年生は、国語、算数、理科の３教
科、５・６年生はそれに社会を加えた４教科の調
査となります。さらに、３学年共に「学習の意欲
等に関するアンケート」も行いました。結果等に
つきましては、分かり次第お伝えします。
また、９日（金）には、ＣＲＴ学力検査（１～

４年）や計算領
域診断テスト（５
・６年）が予定
されています。
いよいよ今年

度もまとめの時
期に入ってきま
した。

学校田で育てたお米を、全校でいただきました。
１１月１６日の給食で、５年生が「田植え」

「稲刈り」を行ったお米（ひとめぼれ）を味
わうことができました。５年生は、自分たち
が関わったお米だけあって、きっとおいしさ
も格別だったことでしょう。全校の皆さんも
大変おいしくいただきました。
本荘子吉環境保全活動組織、由利本荘子吉

土地改良区の皆様、改めまして感謝申し上げ
ます。本当にありがとうございました。

３年生！「讃岐缶詰工場」で校外学習！
１１月２２日(火)に、

３年生が讃岐缶詰工場で
校外学習を行いました。
見学中の態度はとても

立派でした。メモを取っ
たり、積極的に質問した
りしながら、有意義な学
習につながったように思
います。この後のまとめ
や発表が楽しみです。
お忙しい中、ご対応く

ださった讃岐缶詰工場の
皆様、本当にありがとう
ございました。

《おめでとう》 ｻｯｶｰｸﾗﾌﾞ「Espelt（エスペルド）」

・優勝:ﾌﾟﾚﾐｱﾘｰｸﾞ秋田U-11･2部2022-2023ｼｰｽﾞﾝ

※ 職員室でクラブチーム所属の「嶽石さん」に授与しました。

２年１組の担任に、「冨山典子先生」をお迎えしました。

本日(12/5)、冨山典子先生が子吉小に着任いたしました。
冨山先生には、育休でお休みの阿部日奈子先生の代わりに、
２年１組の担任を務めてもらいます。どうぞよろしくお願
いいたします。
なお、10/11より約２ヶ月の間、

佐々木正先生には、算数の学習や２
年生の体育の授業など、いろいろな
場面で大変お世話になりました。本
当にありがとうございました。



1２月(師走･December)の主な行事予定
１日（木）県学習状況調査（４～６年）、読み聞かせ 14日（水）全校漢字テスト
２日（金）全校計算テスト 15日（木）読み聞かせ／ベルマーク
３日（土）または４日（日）アウトメディアデー 16日（金）フッ化物洗口
７日（水）ＰＴＡ授業参観、Ｐ広報部会、校外指導部会 17日（土）・18日（日）本荘由利図工・美術の学び展

スポ少連絡協議会 19日（月）清掃強調週間
８日（木）知能検査（２年） 20日（火）子ども会
９日（金）ＣＲＴ学力検査（１～４年）、フッ化物洗口 23日（金）冬休み前集会

計算領域診断テスト（５・６年） 24日（土）
12日（月）パワーアップ縄跳び開始 ※個人面談 25日（日）
13日（火）なかよし交流 ※個人面談 26日（月）冬季休業（～1/15）

第２回学校運営協議会：子どもたち全員の集中して学ぶ姿が印象的！
１１月２４日（木）に、今年度第２回目の学校運営協議会を開催しました。授業一巡の後、協

議を行いました。私からは、今年度の学校のあゆみとして、これまで学校だよりに掲載した画像

を提示しながら、学校行事を中心に様々な活動を振り返りました。特に、運動会や修学旅行、ふ

るさと・ふれあいフェスティバルなどの学校行事の子どもたちの様子の紹介をはじめ、授業中の

子どもたちの学びに向かう表情にも注目し、ペアやグループの学びが全体的に機能していること

についてもお話しさせていただきました。

委員の方々からは授業一巡を通して、第１回目が行われた５月との比較から、「大きく成長し

た子どもたちの姿にびっくりしている。」といった声が多く聞かれました。さらに、授業に向か

う態度や姿勢、様々な活動の足跡などから学びの質が上がっていると言った感想等を伺うことが

でき、とてもうれしく思いました。加えて、先生方の指導や支援等についてもプラス面で評価し

てくださり、これまでの歩みの成果を再確認することができました。

また、毎週金曜日に次週の時間割等も掲載して発行していた学級だよりの廃止（低学年では発

達段階に応じて発行）についても話題になりました。保護者の立場から、最初は戸惑う場面もあ

ったものの現在は連絡帳などでカバーできている様子なども伺うことができました。働き方改革

の観点からの提案も委員の皆様にご理解いただくことができてとてもうれしく感じました。

コロナ禍における対応はまだまだ続くと思いますが、６年生に加え５年生も食堂を活用しての

給食の開始や、全校集会での校歌斉唱の復活など、できることを増やしながら学校運営を進めて

参りたいと思います。委員の皆様、今後ともご指導・ご協力をよろしくお願いいたします。


